

Zeitschrift: Bericht über die Verhandlungen der Zürcherischen Schulsynode
Herausgeber: Zürcherische Schulsynode
Band: 128 (1961)

Artikel: Bericht über die Hilfe für algerische Flüchtlinge in Tunesien
Autor: E.B.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-744027>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bericht über die Hilfe für algerische Flüchtlinge in Tunesien

Die Prosynode hat der Jahresversammlung 1960 eine Hilfsaktion für die Dauer von 5 Jahren zugunsten der algerischen Flüchtlinge in Tunesien vorgeschlagen.

Im verflossenen Jahr wurden freiwillige Beiträge erstmals von den Kapiteln, den Mittelschulkonventen und dem Senat der Universität an das Schweizerische Rote Kreuz in Bern einbezahlt. Die Hilfsaktion ergab bis Ende 1961 die schöne Summe von

Fr. 18186.90

Das Schweizerische Rote Kreuz wie auch der Synodalvorstand freuen sich über diese andauernde Hilfsbereitschaft und danken allen Gebern herzlich. *E. B.*

Bericht der Synodalkommission zur Förderung des Volksgesanges

Die Synodalkommission zur Förderung des Volksgesanges hat in den beiden letzten Jahren wiederum Vorschläge gemacht für die obligatorischen Lieder. Daneben hatte sie im Auftrage der Erziehungsdirektion sich zu äußern zu der Frage der Nationalhymne, zur Herausgabe eines Mundartliederbuches, zur Schaffung eines besonderen Liederbuches für die Oberstufe und für Knaben. In Verbindung mit der Lehrmittelkommission des Erziehungsrates wurde überprüft, welche der bisherigen, dem Gesangsunterricht dienenden Veröffentlichungen weiterhin im Staatsverlag erscheinen, welche evtl. nicht mehr neu aufgelegt werden sollen. Es wurde vereinbart, die bestehenden Gesangslehrmittel möglichst lange unverändert zu lassen, dafür aber neues Liedgut auf allen Stufen durch gelegentliche Herausgabe von Ergänzungsheften verbreiten zu helfen. In Zusammenarbeit mit der Ortsgruppe Zürich des Schweiz. Musikpädagogischen Verbandes und der Schweiz. Arbeitsgemeinschaft für Jugendmusik und Musikerziehung wurden eine Vortragsübung, ein Chortreffen für zeitgenössische Musik und ein Ausspracheabend über «Das relative Tondenken im Gesangs- und Musikunterricht» durchgeführt. Alle Veranstaltungen waren recht gut besucht.

Zürich, den 3. Februar 1962

Für die Synodalkommission:

Der Präsident: *gez. Rud. Schoch*